
 

＜週報№３０６７ ＞ ３１８１回例会 

2024年１２月６日（金） 

■会長／小口 泰幸  ■幹事／宮坂 康弘 

◆司会＝川村 総一郎ＳＡＡ、吉越 潔副ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝岡谷エコーRC山崎廣和ガバナー補佐、熊

澤祥吉IM実行委員長、小野繁男IM実行委員幹事 

◆出席報告 

ラッキーナンバー＝No.２１ 五味武嗣君 

ニコニコボックス＝●小口泰幸君・宮坂康弘君＝本日の例会

は、クラブフォーラム「1年を振り返って」です。小林会員よ

ろしくお願いします。岡谷エコーRCの熊澤IM委員長、小野IM

実行委員会幹事、ようこそいらっしゃいました。本日はよろし

くお願いします。●平林明君・玉本広人君・小林由孝君・吉

越潔君・佐藤忠士君・合田敦子君＝１１月２４日のバスハイ

クお疲れさまでした。楽しい思い出が１つ増えました。●原田

美室君＝結婚記念のお花をありがとうございました。●五味

正嗣君＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆会長告知・小口泰幸君＝先日のバスハイクには多くの会員、

ご家族の皆様にご参加いただき誠にありがとうございました。

おかげさまで天気にも恵まれ初冬の箱根を楽しむことができ

ました。バスのサロンでは一日中、折井ワールドが全開でとて

も大変なことになっていました。お疲れ様でした。               

さて、本日は日銀さんの冊子に掲載された渋沢栄一の玄孫に

あたる渋沢健さんのエッセイ「新一万円札の渋沢栄一は暗い

ところが嫌い？」を紹介させていただきます。７月から新一万

円札の図柄となりました渋沢栄一。およそ５００社の会社の

設立、６００の社会的事業の設立に関与した「日本の資本主義

の父」が蘇り、自分が肖像となっている新一万円札を見たら、

何を言うのでしょうか。恐らく、声を荒げるでしょう。「ワシ

は暗いところが嫌いじゃ！」と。暗いところとはタンスの中。

つまり栄一は「タンスの中に入れっぱなしにしないでおくれ」

と切に訴えると思います。というのも、今の日本にはタンス預

金の額が約５９兆円あると言われているからです。手元に置

くタンス預金は自分の利便性や安心のためのお金です。一方、

銀行に預けている紙幣や貨幣は、貸し出しなどへと通じて社

会に循環しています。つまり、誰かの役に立っています。一方、

タンス預金とは自分以外に誰にも役に立っていないお金です。

しかし、５９兆円という数字を聞いてもピンと来ないかもし

れません。では、５９兆円を1万円札で積み重ねていくと、ど

のくらいの高さになるか想像してみましょう。１００万円の1

万円札の束の厚さは約1センチです。ということは1000万円

の束は10センチになります。では1億円が1メートル、１０

億円が10メートル、１００億円が１００メートル、１０００

億円の高さが1キロメートルです。１兆円が10キロでエベレ

スト山よりも高く、飛行機の飛行高度ぐらいです。ということ

は、５９兆円の 1 万円の束の高さは５９０キロ、つまり宇宙

に届きます。よく「日本には資源がない」といわれます。決し

てそんなことありません。日本には、ただタンスの中で眠って

いるだけでもお金という資源が５９兆円もあるのです。銀行

口座等に収められている日本の家計の現預金を全て合わせる

と１０００兆円以上です。日本はかなりのお金持ち大国なの

です。そういう意味では、日本人は理財に長じる国民といえる

のか。渋沢栄一は、否と考えていたようです。「真に理財に長

じる人は、よく集むると同時によく散ずるようでなくてはな

らぬ」（出所：『論語と算盤』）「よく集める」ことには長け

ているように見える日本人ですが、「よく散ずる」には課題が

ありそうです。「世代を超える長期投資」を日本社会へ提案し

たいという思いで、２００８年に仲間たちと共に一般個人向

けの資産運用会社を設立した身として、こども向けの「お金の

使い方」セミナーを通じて学びの場を設けています。お金とは

自分のための消費や貯金というMEの使い方だけでなく、社会

の価値を促す寄付や投資というWEのお金の使い方があること

を。大人たちにも学んでほしい本質です。 

◆幹事報告・宮坂康弘君＝１、12 月 6日第 3181 回幹事報告

1.本日はプログラム委員会による、「2024年を振り返って」で

す。ご担当の小林由孝会員、よろしくお願いします。2、本日

のゲストビジターは、岡谷エコーロータリークラブの熊沢祥

吉（くまざわ・しょうきち）ＩＭ実行委員長、小野繁男（おの・

しげお）ＩＭ実行委員会幹事、米山奨学生の張旭光（ちょうき

ょっこう）さんです。ようこそ、諏訪クラブへいらっしゃいま

した。3、北川和彦会員に米山功労者表彰（3 回目）の賞状が

届いております。のちほど、伝達表彰します。4、来週 12/13

の例会は「年次総会」となります。皆様のご出席をお願いいた

します。5、本日例会終了後、定例の理事会を開催いたします

ので、メンバーの皆様はお集まりください。 

親睦委員会・小林由考君＝先月のバスハイクご参加いただい

た方は大変お疲れ様でした。皆様のお力添えで楽しい一日が

すごせました。いよいよ忘年会例会が再来週金曜日２０日と

言うことで迫ってまいりました。ゲストということで、マンモ

ー飯田さん、ヤポンスキー小林画伯、ゲンテイーさんと言う県

内民法で活躍中のリレーパフォーマンスといいますか、歌あ

りお笑いありという演出を仕掛けておりますので、是非お楽

しみいただければと思います。どうぞよろしくお願いします。 

◆委員会報告・原田美室君＝今年も、本金から野良という、

お酒が発売になりました。実はこのお酒は５年前から作ろう

と言っていたのですが、コロナがあったり、本金の専務の手

術があったり伸びているうちにうちの父も亡くなりましてそ

れでも実現させたいということで去年から作らせて頂きまし

た。そしてこれから毎年販売していく様になっております。

オールメイド諏訪ということで諏訪の水、諏訪の米、諏訪の

酵母、印刷、デザイナー、画家原田泰治とオール諏訪という

ことで皆様にも応援していただきたいと思いますので宜しく

お願いします。 

◆諏訪グループIMのPR＝ ご紹介いただきました熊沢で

す。小野幹事と一緒に本日のご紹介をさせて頂きたいと思い

ます。お手元のチラシをご覧いただ

ければと思います。私共エコーロー

タリークラブも今年で 35年を迎えま

す。創立より、先輩方が地球の為に

何かをしたいと言う大きなテーマを

掲げまして、青少年育成の関係の自

然保護活動また、ネパール支援とい

うような形で、やまびこ銀行を設

本日 50.98％ 25名欠席 
前回訂正 68.63％ 15名欠席 



立、女性の職業訓練等、奉仕活動を続けてまいりました。今

年は少し試練を変えて職業奉仕の分野から取り組んでみたい

という山崎補佐のお考えもありましてそんなかたちで、新し

い視点でロータりーの活動を振り返って頂きたいということ

で企画しております。テーマは、そこに真緒掲げさせて頂き

ました、共に生きる・共に輝く・共生社会を考える。多様

性、ダイバーシティ，公平性、イクイティ、包括性、インク

ルージョンで時代へつなぐということで、昨今の分断と格差

のある社会になってどうしたらもっと共生、共に生きられる

社会が目指せるか、皆さんと共に考える１日にできたらと思

っております。記念公演はマジシャンノアキットをお迎えし

ました。演題は、アキットの魔法の話「マジシャンの見てい

る世界」です。長野県出身で自身がトランスジェンダーであ

ることを、要するに、身体は男性ですけれど心は女性という

事で彼からのロータリアンのの皆さんへの今回の特別なメッ

セージです。どうして生まれたのか今日も考えています。こ

こまで生きてきた時間赤いほっぺの意味。名前の理由。アッ

キットらしく頭の中を形にしよう。愛樹らしく自分を発信し

よう。身体は一つだけど僕でいたい。私でいたい。自分が作

るものをたくさんの人にお届けしたい。という会のメッセー

ジをもらっています。トランスジェンダーということで子供

時代にいじめに遭ったりそして、その中でどういう自分の生

きる道を探すかということで最終的にはマジシャンを目指し

たというお話です。。ちょうど今年のアーチック会長のロー

タリーマジック、マジックオブザロータリーにちなみまして

そのヒントを得まして、マジシャンアキトさんをお願いをし

たわけでございます。ロータリアンではなくても、彼自身が

本当に体を通してをして世のため人のためにマジックを職業

としてのマジシャンであることをお伝えできたらと、そんな

ふうに思っております。	会員セミナーにつきましては、ロ

ータリーの、今年度の1月のがここにありますけれど、それ

の関東を飾っていただいた前橋ロータリークラブの	本田博
巳パストガバナーにお願いをいたしました。	山崎ガバナー

補佐と一緒に前橋までお伺いして、直接お話を伺ってきまし

た。RI会長代理を5回も務めたという、まさしくミスターロ

ータリアンのような方でございます。もう一度、奉仕の理念

に基づいて原点を探るいい機会になるかと思っております。

演壇につきましては、奉仕の理念と相互扶助の精神ロータリ

アンと職業奉仕について考えるという題でご講演をお願いを

してございます。こうお伝えすると、どうも固い話になるか

なと、思われると思いますけれど、懇親会には実際のアキッ

トのマジックライブをお届けしたいと、そんな風に考えてお

ります。ご存じのように、山崎ガバナー補佐、関西の出身で

ございますので、関西流にや楽しく	楽しい IMにしてほしい

という切なる願いがございますので、懇親会は秋とのマジッ

クライブを含め取り入れまして、飲み放題の7000円という

大サービスプランで	皆さんに楽しんでいただければと、そ

んな風に思っております。どうぞさ、たくさんのメンバーの

ご来場、ご参加をお願いをしたいと、	そんな風に思ってお

ります。本日は貴重な時間をいただきまして、ありがとうご

ざいました。以上でございます。◆在籍表彰伝達＝折井俊美

君・北川和彦君スワロータリクラブ折井俊美殿	貴殿は1995
年の入会以来、30年の長きにわたりスワロータリークラブに

在籍され、その間一貫してロータリー精神に則り奉仕活動に

取り組み、取り組まれまし

た。本日、その多大な功績

を称え、地区大会にあたり

表彰状を送り検証いたしま

す。2024年11月10日国
際ロータリー第2600地区
ガバナー白鳥敬日瑚、おめ

でとうございます。米山功

労者第3回マルチプルスワ

ロータリークラブ北川和彦

殿	米山小学事業へのご寄

付に対し、心から感謝の意

を表します。	 2024年11
月26日公益財団法人ロー

タリー米山記念奨学会理事

長若林紀夫代読。 

◆米山奨学生奨学金贈呈●張旭光君＝皆様こんにちは。	最
近時間は順調に進んでいます。そして、次に皆様にお会いす

るのはおそらく来年になると思います。早めに、新年おめで

とうございます。この1年、私のカウンセラーである川村様

と皆様のおかげで私は多くのことを

学び、成長することができました。

特にスワロタリークラブからいただ

いたサポートと受験に心から感謝し

ています。	皆様はとても親切にし

てくださいました。そのおかげで私

は不安なく学業に集中することがで

き、また新たな挑戦に対しても前向きに取り組むことができ

ました。来年も引き続き学び、成長していけることを楽しみ

にしています。そして、私も少しでも皆様のお役に立てるよ

う全力を尽くす所存です。最後に	今年1年のご支援に感謝

するとともに、来年が皆様にとってより良い年になることを

願っています。新しい年が素晴らしい成果をもたらし、皆様

が健康で幸せでありますように。以上です。ありがとうござ

います。	
◆プログラム委員会●小林由孝君＝早いもので2024年も、

もうまだちょっと外に雪もなくてですね、年末気分もないん

ですけれども、1年が経ったと、私もこのクラブに入会させ

ていただいてちょうど1年経ったところですね。あっという

間の1年でございました。改めて皆様とご一緒に振り返れれ

ればという風に思っております。まず、2024年1月です

が、なんと言っても能登半島の震度7の地震ということで、

元日から大変な緊張感を持つ1年ということを覚悟したこと

を思い出します。石川も能登も、9月には豪雨災害もあっ

て、現在も避難所、仮設住宅暮らしの方がいらっしゃいま

す。この1年間、非常に厳しい1年を過ごされたのかなとい

う風にはお察しするところでありますが、引き続き復旧復興

の戦いが続いていくと思いますし、当クラブにも様々な形で

で、この復旧復興、復旧復興にご尽力された方がいらっしゃ

ると思います。	経緯を表したいと思います。	あとは、共産

党委員長の田村智子さん、ご案内ご承知の通り、小諸市出身

の委員長さんで、女性初の共産党委員長ということになるか

と思いますが、子供の頃はnhk合唱コンクールで全国大会に

も出たことがあるというですが、なかなか歌をテレビでも聞



いたことがないのですが、1度聞いてみたいなと。	あとは、

京都アニメーションの放火殺人のですね、青葉被告が責任能

力ありということで死刑判決が出たのも1月でございまし

た。続きまして、2月でございます。こちらでちょっと注

目、個人的にしたのは、このナワリヌイ氏死亡。プーチン氏

批判の急先鋒というのがあるのですが、	ロシアの反体制派

の指導者であるナワルナワリヌイ氏が、北極圏にある刑務所

で死亡したということで、政権側は死因については自然死だ

と。一方で、毒殺ではないかという

話があって、どちらが正しいのかわ

からないのですが、この21世紀に

これだけ恐ろしいい状況があるとい

うのが、また改めて、リスクと言い

ますか、	海外の政権の難しさとい

うものを感じた次第でございます。

あと、長野県にも大変ゆかりの深い小澤征爾さんがこの2月
にお亡くなりになりました。3月ですが、もうご案内の通

り、ゴジラマイナスワンがアカデミー賞を受賞したというこ

とで、この諏訪エリアも大変な盛り上がりを見せたというこ

とでございます。スカラザも、長期間上映をしておりまし

た。スポーツの方で、ロサンゼルスドジャースの大谷選手の

ですね、個人的マネージャーであった水原氏が	解雇された

ということで、これもシーズン初めに大変なニュースになっ

たことを記憶しております。訃報としまして、ドラゴンボー

ル、ドクタースランプ、アラレチャン、世界的にも有名な鳥

山明さんがお亡くなりになりました。4月ですですね。静岡

県の川勝知事が退職届というところに私は	を印をつけたん

ですが、個人的な話で恐縮ですが、川勝先生、私の大学時代

の恩師でございまして、	本人が選挙に出るという時にです

ね、ゼミのob、先輩、後輩含めて、絶対政治家なんかなっち

ゃダメだというようなところで止める作業を密かにしたんで

すが、本人の意思が固くて政治家になられたということで、

実際になられてからは川勝先生の大学に在籍時代、当時ので

すね、雰囲気そのままにいろんな発言をされてたというとこ

ろで、さもありなんていう風に	同級生たちと話をしたんで

すが、高西ある中で、大変個人的にはお疲れ様でしたという

一言を申し上げたいなということで披露させていただきまし

た。	あと、岡山シルクにゆかりの深いか桂由美さんデザイ

ナーがこの月にお亡くなりになりました。5月に入ります

が、トランプ氏が有罪評決ということで、	半年後にこの方

がアメリカの大統領になるということをなかなか想像できな

い状況で当時はございました。今月に入って、この不倫口止

めをめぐる裁判で、トランプ大統領サイドが有罪評決を破棄

するよう求めてるということで、	こういったことも、今の

民主社会ではあり得ないようなことが起きていく、そういう

怖さみたいなものを感じている次第であります。訃報としま

しては、多摩市のピアニスト、フジコヘミングさん、赤テン

トのカラ十郎さん、	マツケンサンバの振り付けでおなじみ

でありました真島茂樹さん等がお亡くなりになりました。6
月に入りますが、スポーツのところ、日本人女子プロゴルフ

ァーが、アメリカのメジャー大会で大活躍ということで、	
笹生選手が全米オープンゴルフで優勝、	渋野選手も上位に

入りました。全米女子プールでは山下選手もということで2
位に入ったということで、非常に日本人女性プロゴルファー

が目立った月でございました。その下に、石川2年ぶりツア

ー優勝男子ゴルフというのはあるのですが、ぜひ男子ゴルフ

の方もですね、	松山選手以外に世界に羽ばたく選手が出て

くれればなというふうに思う次第でございます。桂ざこばさ

んがお亡くなりになったのもこの6月でございました。	 7月
に入りますが、本当に記憶に新しいと言いますか、先ほど来

話題の出てる当時トランプ広報でありましたけれども、銃撃

されたという集会で演説中でございました。その時に撮られ

た成乗機をバックに拳を振り上げてという写真が、選挙に大

きく影響した、否やというような話も出てきてるんですが、	
日本で言いますと、安倍さんがこういった銃撃で亡くなると

いうことで、なかなかこういう政治家のリスクというものは

今後も消えていかないのかなと、暗澹たる気持ちにはなって

おります。あと、訃報としまして、日本の病院王と呼ばれた

徳田虎雄さんがお亡くなりになったのも7月でございます。

2024年8月でございますが、	パリオリンピックで日本勢が

大活躍ということで、海外で行われた金メダルが	 20という

のが最多だということでございました。メダルの総数は45
個ということなんですが、特にですね、女子のあたら新しい

スポーツと言いますか、スケートボードであるとかブレーキ

であるとか、その辺りのメダルというのは非常にインパクト

があったように記憶しております。訃報としましては、落語

家桂米丸さん、正規の2枚目、アランドロンさん	では作家

の石川由美さんですね。お亡くなりになったのも8月でござ

いました。9月に移りますが袴田さん、最審無罪判決が出た

のがこの月でございます。警察が、検察側のですね、証拠の

捏造認定というところで、事件からもう58年経ちましたと

いうことなんですが、	日本の裁判、刑事事件の裁判有罪率

は、よく99.9パーセントなんていう風に言ってですね、日本

の警察は大したもんだなという話もある一方で、こういった

危険というものを改めて見直さねばならない、そんな1つの

出来事でございました。スポーツの方には大谷選手参加をな

らずという風に書いてあるんですが、54本塁打、59盗塁と

いうことで今期終了したということなんですが、	本当にフ

ィフティフィフティ、50本塁打、50盗塁ですか、フィフテ

ィフィフティが流行語になるぐらい、この時期は毎日のよう

に	テレビ、新聞を騒がせていた記憶がございます。10月に

入りますが、	自己惨敗、過半数割れということで、裏金問

題は非常に響いた。与党の惨敗ということになりました、	
政権が不安定になることによってですね。結局、国会をどう

凌ごうかという短期的な判断であるとか、少子高齢化の問

題、地域創生といった中長期的なビジョンが難しくなるとい

う懸念がある一方で、	国民の目を意識した政権運営、ある

いは多様な国民が届きやすくなるという可能性も一方である

という状況の中に、今さ予算委員会行われておりますけれど

も、この少数与党を、ねじれと言いますか、どういう風に日

本を運営していくのかというのは引き続き注目に値すること

かと思っております。	 11月政治絡みではですね、選挙で	一
旦時の人になった国民民主党の玉木代表が不倫道、ある意味

潔いと言いますか、事実ですと認めましたというところとで

すね、兵庫県知事に斎藤さんが再選したと。既存のオールド

メディアの敗北で snsと新しいメディアの勝利というような

話もありますが、それぞれ党の役員あるいは公職選挙法違反

の問題を抱えている中で、年内、まだまだこの話は引き続き



騒がしくなるのかなという風に思っております。で、国内外

のニュースは一旦この辺りにして、長野日報社は宮坂専務に

大変資料作成にご尽力をいただいた諏訪エリアのお話を申し

を申し上げたいと思います。1月、公設卸売市場ですね、丸

水、長野県水が事業撤退という風に発表されたのが1月9日
の報道でございました。	この卸売市場、1974年に開業し

て、水産物は2社体制が続いていたのが、このタイミングで

1社になるっていうことであったんですけども、	この公設市

場、ここで来年春以降というのが、市場の魅力としての	低
下が懸念されてるという声もありながらですね、どんなふう

になっていくのかというのは、引き続き意識をして注目をし

ていかねばならないことかなと思ってま、諏訪大社下筒粥神

事、	 3部6厘という吉橋の占いの中で、5部が満点なんです

ね、今年1年、3部6人だったのかどうなのかっていうとこ

ろはまたお伺いできればと思ってます。	あと、毎年1月も

全国都道府県対抗駅伝、このニュースが出てまして、3連覇
いたしました。来年の1月、	どんな結果が出るのかという

のは、相変わらずさ調整の高校生はですね、優秀なランナー

が揃ってますので、一般ランナー次第でまた構成績が期待さ

れるところでございます。2月は、諏訪の冬を彩る2万個の

アイスキャンドルが26会場で	きらめいたというところで、

諏訪湖の水などを凍らして作った食材ですね。訪れた多くの

人を幻想的な雰囲気で	心を弾ませたという風に伺っており

ます。あと、諏訪神工局の方でで、この2月に試験的に造成

した浮き魚、醤人口の魚の住処を公開したのがこのタイミン

グでございました。魚介類の生息環境や産卵空間を創出する

ということで、	在来の魚あるいはエビなどが増えるのか中

長期的に調べるということでございます。期待したいと思い

ます。あと、上諏訪駅西口の基本構想が策定されましたとい

うところで、文化センターの大規模改修と旧桃原跡地の整備

に続いて	この大型3事業、これが目に見える形で進んでい

くといいなという風に思います。3月、スマートインターチ

ェンジ接続道事業費が13億円追加されたというところで、

かなり脆弱な地盤、湧き水等が確認されてる中で苦労してる

ということと、資材	高騰、人件費と高騰、その辺りが大変

難題になっていたというとこでございます。	あと、諏訪湖

の菱がですね、47トン増えて663トン、それを除去したと

いう活動報告がこの時あったということですね。あと、先ほ

どもお話いたしましたゴジラマイナスワン、旧岡谷市役所庁

舎でロケが行われた	映画がアカデミー賞受賞というように

輝きました。4月、県の諏訪湖環境研究センターが完成した

のがこの月でございます。サイクリングロードも全線開通と

なって、記念式典が行われました。先ほど吉越さんから話あ

りましたが、トヨタガズーレーシングラリーチャレンジ、八

ヶ岳の、大いに	お客様で沸いたと、県内外から約2万2000
人が訪れたという風に聞いております。5月、不登校を寄り

添う支援管理でさし作成へということで、学びの支援サポー

トブックが作られたということで、先月完成したという報告

がございました。	諏訪湖の水質ですが、長期的には環境改

善進んでるという、ゆっくりではありますが進んでるという

ことでございます。一方で、ワカサギのさ卵量が過去最少の

170万リというところで、こちらは心配な情報でございまし

た。6月、セイコーエプソンと、諏訪東京理科大が人材協力

連携協定を締結したのがこの月でございます。	あと、素晴

らしいきアリ保存会発足50年イベントも行われました。ト

ライアスロン大成功でございましたが、820人の20名の選

手が参加して、当クラブでもボランティアに参加された方、

大変お疲れ様でございました。	 7月でございますが、荒汐部

屋新土俵が下諏訪町に完成いたしました。	諏訪清陵工科学
部科学技術イノベーションコンテスト日本代表、大変素晴ら

しいことでございま。諏訪湖花火大会、協賛金、過去最高、

9448万ということで、	 4年ぶりに再開し、通常開催して昨

年を1312万上回ったという、非常にこれも喜ばしい話で

す。さらに、日東所属大岩選手、初老ジャパンなんていう風

に言われてましたが、見事に銅メダル。馬術で92年ぶりと

いうことです。バロンニさんの後かと思います。	諏訪湖花

火大会、8月15日、今年も観客を魅了いたしました。カメ

ムシの出納類の被害がですね、過去10年で平均3倍増とい

う、これも非常に心配な結果が出ております。あと、先ほど

訃報でご紹介しました桂由美さんの企画展が岡谷3市博物館
で行われたのは好きでございます。	 9月のニュースとしまし

て、霧ヶ峰リフトとキャンプ場が26年、2026年以降民間事

業運営へということが明らかにされました。8月の末の平均

気温が発表になって、平年を1.4度上回る25.5度。来年はこ

れを上回らないようにしたいなという風に思いますが、人間

がどうこうできることではないのかなと、わずかなことしか

できないのかなという風に思います。大岩選手が金子ゆかり

市長を表敬訪問をしたという	ニュースもございます。	 10月
でございます。板沢の最終処分場の建設が断念したという報

告がございました。諏訪圏興行メッセ岡谷開催で2回目とい

うことになりますが、17日に開幕、3日間の開催でございま

した。来年は6月ということで、かなり忙しいタームになる

かと思います。衆議院選の話、先ほどから出てますが、長野

4区は後藤氏が	 8000を離されました。ということでござい

ます。ちょうどマラソン、あの写真のように大変いいお天気

で、7000人が失踪した大会となりました。	 11月、下沢町長

選改選期で宮坂徹さんが2期連続無投票、この2期連続無投
票っての、いろんな評価があるかと思いますが、再選をされ

たということでございます。諏訪湖サービスエリア上下線に

諏訪野国コーナーが新設されて、諏訪野自然や歴史、風土を

感じられる認定品の情報発信の	ベースとなっております。	
霧ヶ峰自然保護センター、入館者1500人増えて1万7000
人ということで、やはり猛暑の影響もあるかなというところ

と、非常に今シーズンニッコウキスゲの開花状況が良かった

というところが、今年の感じ、どんな風になるのか予想をし

たいところなんですが、全く果てがございませんで、	先日

の流行語大賞のふてほどもですね、ドラマもやってたんです

けど、全く私も発言したことがない流行語大賞だったもので

すから、この感じ、政治絡みになるのか、国際情勢になるの

か、ある種楽しみにというか、ドキドキしながら待ちたいと

いう風に思います。今回の発表は以上でございます。ご清聴

ありがとうございました。	
◆今後の例会日程 

12/20(金) 家族例会「夜間忘年会」親睦クラブ親善委員会 

12/27(金) 休日 

１/３金) 法定休日 

1/10(金) 新年例会「年頭挨拶」会長・年男（巳年） 

１/17(金) 準法定休日 



 

 


